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Armando Carmona reitera su
compromiso de desarrollo con

los vecinos de El Aguacate
Armando Carmona el candidato del Partido Verde a la Presidencia de #Zitácuaro durante

su visita a El Aguacate, se reunió con los habitantes para abordar las preocupaciones sobre
la falta de obras públicas, como el alumbrado público.

"Es lamentable ver a mi gente sufrir por algo que se soluciona con una correcta asignación
del presupuesto", expresó Carmona durante la visita.

Armando Carmona reitero su compromiso de garantizar que no sólo El Aguacate, sino
también las 5 adjudicaturas de Zitácuaro, reciban un presupuesto directo y justo. "Con el
presupuesto directo y la organización adecuada, los residentes podrán decidir en que invertirlo
y conocer en que se gasta el dinero que es del pueblo", agregó.

Armando Carmona el candidato del Partido Verde a la Presidencia de #Zitácuaro durante su
visita a El Aguacate, se reunió con los habitantes para abordar las preocupaciones sobre la falta
de obras públicas, como el alumbrado público.

Crescencio Morales sienta un precedente para
que comunidades puedan autogobernarse

- Representantes de comunidades aplauden que Crescencio Morales haya ganado controversia constitucional
presentada por el Ayuntamiento de Zitácuaro para eliminar leyes de autogobierno

H. Zitácuaro Michoacán, 24 de abril de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En
conferencia de prensa, integrantes del Consejo
de Autogobierno de Crescencio Morales
anunciaron formalmente que ganaron la
controversia constitucional presentada por el
Ayuntamiento de Zitácuaro, a través del cual
se pretendía eliminar dos leyes, un acuerdo y
un reglamento que tenían que ver con el acceso
de comunidades a autogobernarse y tener

acceso a su presupuesto directo.
Silvestre Chávez Sánchez, presidente del

consejo de Autogobierno de Crescencio
Morales, recordó que desde la antigüedad las
comunidades han dado muestra de lucha,
tanto en la conquista, la independencia, la
intervención francesa y otras etapas de la
historia. Actualmente, aseguró que siguen los
principios de defender sus derechos y así lo
han hecho, gracias a eso

“Las comunidades no se han dejado
domesticar, aplastar y mantienen su cultura,
lengua, tradiciones, música y su vida como
pueblo indígena; nosotros hemos resurgido
esa lucha ya que el ayuntamiento intentó
someternos con artimañas pero una vez mas
el pueblo mazahua derrotó al caciquismo y
políticos de Zitácuaro, aquellos que intentan
retener el poder”.

Por su parte, Alejandra Hernández,
asesora jurídica del colectivo de
emancipaciones, refirió que fue una lucha muy
difícil, ya que no solo se iba a afectar a la
comunidad de Crescencio Morales, sino a
todas las del Estado de Michoacán, pues se

pretendía eliminar dos leyes de la ley orgánica,
un acuerdo y un reglamento sobre las
consultas para el acceso al Autogobierno y el
acceso al presupuesto directo. Todo esto se
logró salvar y además se creará un proyecto
que podría abrir la puerta a comunidades de
Michoacán y de todo el país para que accedan
a estos mismos derechos.

Ante representantes de medios de
comunicación, algunos de los presentes como
Erasmo Alvarez, Elodia Solorzano, Juan Luis
Sánchez presidente del consejo de
Autogobierno de Carpinteros y otros mas,
precisaron que sí el pueblo levantó la voz fue
porque sufrieron abandono en todos los temas
por parte de la autoridad.

Asimismo, los presentes reiteraron el
apoyo mutuo que existe entre las comunidades
indígenas, de tal forma que si cae una, caen
todas. En este sentido, llamaron a otras
comunidades a valorar sí la situación en la
que se encuentra está bien, de lo contrario
deben levantarse y luchar por sus derechos
para mejores condiciones de vida.

En conferencia de prensa, integrantes del Consejo de Autogobierno de Crescencio Morales
anunciaron formalmente que ganaron la controversia constitucional presentada por el
Ayuntamiento de Zitácuaro.
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Hay que ampliar la red de
distribución de agua en

nuestra región con visión de
futuro: Gloria Tapia

-La importancia del papel del Poder Legislativo para garantizar la
prestación y acceso de los servicios públicos municipales es fundamental,
tal y como lo ha expuesto la candidata en el diálogo permanente que ha
sostenido con la población en las visitas y recorridos que realiza por el
Distrito

Hay que ampliar la red de distribución de agua en nuestra región con visión de futuro, y
para ello es necesario gestionar  y garantizar los recursos que lo hagan posible, remarcó
Gloria Tapia Reyes, candidata del PRI, PAN y PRD a la diputación local por el Distrito de
Zitácuaro.

La importancia del papel del Poder Legislativo para garantizar la prestación y acceso de
los servicios públicos municipales es fundamental, tal y como lo ha expuesto la candidata en
el diálogo permanente que ha sostenido con la población en las visitas y recorridos que
realiza por el Distrito.

“Como legisladora jugaré un papel fundamental para consolidar una adecuada red de
drenaje sanitario en nuestros municipios, la preservación de las existentes en óptimas
condiciones y la modernidad en la ampliación de las mismas, pues es fundamental para la
salud pública, toda vez que mediante el alcantarillado se canalizan las aguas negras que son
focos de infección y por otra parte el medio para evitar inundaciones en perjuicio de la
población”.

Gloria Tapia explicó que la escasez del vital líquido para las actividades diarias de los
centros urbanos y rurales, nos lleva a valorar la importancia del tratamiento del agua para la
eliminación de sustancias no deseadas, ya sea por contaminación de actividades humanas en
aguas subterráneas y fluviales o por la alteración y degradación del ecosistema, producto de
actividades industriales, agrícolas o de uso doméstico.

“Por lo tanto, la planeación y las acciones a desarrollar en esta materia, es necesario que
se realicen con el concurso de académicos y especialistas para proteger adecuadamente los
cuerpos receptores naturales en donde se viertan, la flora y fauna de los mismos”.

Expresó su compromiso para trabajar por el uso de agua tratada para evitar riesgos en la
salud en el riego de glorietas, camellones, jardines, centros recreativos, parques, campos
deportivos y fuentes de ornato.

Hay que ampliar la red de distribución de agua en nuestra región con visión de futuro, y para
ello es necesario gestionar  y garantizar los recursos que lo hagan posible, remarcó Gloria
Tapia Reyes, candidata del PRI, PAN y PRD a la diputación local por el Distrito de Zitácuaro.

Últimos días para pagar el refrendo vehicular
sin multas ni recargos

- Hazlo fácil y sencillo en la plataforma https://sfa.michoacan.gob.mx/tvehicular/

Faltan pocos días para que concluya el plazo para cumplir con el pago del refrendo vehicular
2024. La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), a través del Servicio de Administración
Tributaria de Michoacán (SATMICH), exhorta a la ciudadanía a cumplir puntualmente y
evitar contratiempos.

Morelia, Michoacán, 23 de abril de 2024.-
Faltan pocos días para que concluya el plazo
para cumplir con el pago del refrendo vehicular
2024. La Secretaría de Finanzas y
Administración (SFA), a través del Servicio

de Administración Tributaria de Michoacán
(SATMICH), exhorta a la ciudadanía a cumplir
puntualmente y evitar contratiempos,
molestias y gastos extras con la aplicación
de multas y recargos a partir del 1 de mayo.

La dependencia estatal dio a conocer que
el martes 30 de abril será último día para pagar
ese derecho anual; de no hacerlo, la
ciudadanía deberá solventar multas y
recargos, lo que significará que a los mil 105
pesos que cuesta el refrendo normalmente,
habrá que agregar mil 86 pesos.

En consecuencia, la Secretaría de Finanzas
invitó a la población a utilizar la plataforma
https://sfa.michoacan.gob.mx/tvehicular/
desde la que es factible pagar el refrendo
vehicular 2024 por medio de tarjeta de crédito
o de débito, operación que se refleja en
términos reales.

Para acceder a la plataforma únicamente
se necesita anotar los datos de las placas y el
Número de Identificación Vehicular que se
encuentran insertos en la tarjeta de
circulación; se trata de una operación ágil,
confiable, sencilla y transparente.

En caso de que la gente carezca de tarjeta
de crédito o de débito, desde la misma
plataforma podrá generar una línea de captura
con el objetivo de pagar en efectivo en una
sucursal bancaria, en un centro comercial o
en una tienda de conveniencia.

Si las personas no disponen de equipos o
desconocen la forma de ingresar y hacerlo,
deben acudir a las ventanillas de las oficinas
de recaudación, establecidas en toda la
geografía michoacana, con sus respectivas
tarjetas de circulación, con la finalidad de que
los empleados les generen una línea de
captura y paguen en efectivo en los sitios
que ya se mencionaron.

Vecinos de la colonia
Barandillas conocen de voz de

Emma Rivera Camacho su
proyecto legislativo

H. Zitácuaro, Michoacán,  26 de abril de 2024. Continuando con su  campaña política la
candida Emma Rivera a la diputación local por MORENA, por el distrito electoral número XIII,
por los municipios de Zitácuaro, Ocampo y Angangueo, continúan compartiendo su proyecto
legislativo a los vecinos del distrito, en esta ocasión visitó la colonia “Barandillas” de Zitácuaro,
y casa por casa, solicitó el voto a favor del proyecto que hará realidad la llegada de la cuarta
transformación a este distrito electoral.

“El centro de las políticas públicas instrumentadas por MORENA, es la gente, es el
pueblo, el centro y eje principal de mis propuestas legislativas, como Diputada ante el congreso
del Estado siempre serán los ciudadanos y su bienestar, el abatimiento de la pobreza es un
tema que nos atañe a todos" expresó ante los presentes.

Asimismo la candidata a la Diputación Local, señaló que se debe erradicar por completo
la corrupción y la desigualdad, terminar con esa clase de politica que solo busca el beneficio
propio, por ello considero que  es trascendental que el 2 de junio voten por Emma Rivera
como su representante en el Congreso del Estado, por la doctora Claudia Sheinbaum como
presidenta de la república y por todos los candidatos de MORENA y la coalición SIGAMOS
HACIENDO HISTORIA EN MICHOACAN,

Continuando con su  campaña política la candida Emma Rivera a la diputación local por
MORENA, por el distrito electoral número XIII, por los municipios de Zitácuaro, Ocampo y
Angangueo, continúan compartiendo su proyecto legislativo a los vecinos del distrito.
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El agua es un derecho humano,
debe adoptarse una visión a

largo plazo: Tony Bernal
- Reconocer la labor de las comunidades

En la 4ta manzana de Nicolás Romero, Tony
Bernal fué recibido con mucho cariño, le
reconocieron el esfuerzo que hasta el momento
ha realizado y le entregaron su confianza, así
continúa esta campaña donde cada vez se
suman más por convicción.

En la 4ta manzana de Nicolás Romero,
Tony Bernal fué recibido con mucho cariño, le
reconocieron el esfuerzo que hasta el momento
ha realizado y le entregaron su confianza, así
continúa esta campaña donde cada vez se
suman más por convicción.

Tony Bernal:
En mi reunión con líderes de la 4ta manzana

de Nicolás Romero, enfaticé la importancia de
unir a la población en lugar de dividirla.

Juntos, construyamos un lugar mas
próspero y justo.

El agua, un derecho humano básico, debe
estar al alcance de todos.

Tomemos medidas audaces para garantizar
el acceso a agua limpia y segura.

Se debe considerar el apoyo a los
proveedores de servicios ambientales  ya que
los habitantes de las comunidades son los
principales actores que lo realizan.

Es momento de que se les retribuya su gran
labor, que es en beneficio de todos nosotros.

Me comprometo a adoptar una visión a
largo plazo y, trabajar y no escatimar esfuerzos
en la preservación sostenible de nuestros
recursos ambientales.

El maltrato infantil en
Michoacán y en México es

devastador, gobiernos y
sociedad debemos detener

esto: Silvano

Silvano Aureoles levantó la voz para que se implementen
acciones inmediatas para erradicar el maltrato infantil en
México, “las cifras son devastadoras, la desigualdad en la
atención a la primera infancia comparada con la atención de
los adultos es grandísima, es un problema que debe abordarse
de manera integral.

Zitácuaro, Michoacán a 25
de abril 2024.- Silvano
Aureoles levantó la voz para
que se implementen acciones
inmediatas para erradicar el
maltrato infantil en México, “las
cifras son devastadoras, la
desigualdad en la atención a la
primera infancia comparada
con la atención de los adultos
es grandísima, es un problema
que debe abordarse de manera
integral para generar entornos
de paz, donde logren un
desarrollo pleno, todas las
niñas, niños y jóvenes tienen
derecho y merecen una vida
digna. En lo que va de este año
en Michoacán han asesinado
a 21 menores”.

Añadió que la descomposición social se debe en gran medida a que la niñez está siendo
vulnerada por todo el ambiente que se vive en un país donde la pobreza, la desigualdad, el
crimen y la impunidad dominan el territorio nacional, “estamos dejando secuelas graves en
los adultos del futuro, debería ser nuestra mayor apuesta el dar las condiciones a esos
menores para que vivan libres y tengan oportunidades, estamos hablando de que tenemos
más de 40 millones de niñas, niños y adolescentes en México, de los cuales 6 de cada 10 han
sido violentados, peor aún, asesinan a 3.4 de ellos diariamente, son datos que simplemente
deben abrirnos los ojos ante la realidad que viven. Que les hayan quitado la vida durante el
sexenio de Morena más de 13 mil, es muy grave”.

Hay mucho que hacer por ellos, por nuestra infancia, implementar políticas efectivas para
que tengan alimentación digna, oportunidades de estudio, de una mejor vida, vacunación
completa, atención médica, una vida libre de maltrato y violencia; “está en nuestras manos,
día a día, como sociedad, lograr que esto cambie, hay muchas reformas y gestiones que se
pueden hacer, pero se trata de un trabajo conjunto con la sociedad, el que solo el 1 por ciento
de los casos de violencia sexual que llegan a un juez logren una condena debe corregirse,
juntas y juntos vamos a lograr cambiar esta dura realidad”.

La educación será determinante en mi agenda
política: Toño Ixtláhuac

- Toño Ixtláhuac resalta que durante su gestión se invirtieron más de 100 MDP en Educación dentro de
Zitácuaro y que bajar la guardia en estos momentos sería un error.

- Se compromete a darle seguimiento al proyecto y continuar con todos los apoyos a las y los alumnos
zitacuarenses.

- Enfatizó que la educación y la formación especializada es muy importante para el futuro de una ciudad como
Zitácuaro.

Juan Antonio Ixtláhuac se compremetió
con el camino que inicio su administración
pasada en el que se invirtió en la
construcción de domos que han sido
instalados en distintas instituciones
educativas beneficiando a las comunidades
estudiantiles de los planteles en diversos
niveles educativos: Jardín de Niños,
primaria y secundaria.

De igual manera, Toño Ixtláhuac afirmó
que se invirtieron más de 100 millones de
pesos  en áreas que necesitaban atención:
remodelación de sanitarios, construcción de
aulas, equipamiento de mobiliario como
pizarrones, bancas, material deportivo,
construcción de bardas, canchas, espacios
multiuso y apoyos escolares.

Por otra parte, presentó su proyecto con
pendientes de continuidad en su agenda de
gestión y prometió a los pobladores no bajar
la guardia con el objetivo de generar las

mejores condiciones para que todas y todos
los niños de Zitácuaro crezcan
adecuadamente, por ejemplo: El seguimiento
a la construcción de domos y rehabilitación
de escuelas, apoyos escolares como becas,
útiles y zapatos escolares, uniformes,
tabletas y la ampliación de la red gratuita de
WIFI para que todas y todos tengan acceso
a la información.

De igual manera habló de un plan para
incentivar a las y los profesores de la
comunidad; mejorar los niveles educativos,
la asistencia a las aulas y las condiciones
laborales con el objetivo de tener mejores
profesionistas en el área, además, invitó a
las y los maestros a solucionar las
diferencias a través del diálogo y evitar
perjudicar a Zitácuaro en esta nueva etapa
que empieza para el municipio.

La conferencia de prensa concluyó con
la proyección de un video que reafirmó el
compromiso de seguir impulsando la
educación en el municipio con becas y más
apoyos económicos.

Posteriormente, el candidato llevó a cabo
una visita a los vecinos de El Moral y La
Vuelta, donde instó a trabajar en
colaboración con los líderes de todas las
tenencias y comunidades para asegurar que
Zitácuaro refleje todas las perspectivas y
que las comunidades rurales reciban una
atención adecuada.

e realizó la segunda rueda de prensa del candidato por MORENA – PT, Toño Ixtláhuac, donde a
través de una conversación con las y los asistentes se comprometió a seguir apoyando la educación
y formación en Zitácuaro, algo que considera de suma importancia para hacer frente a los retos
que se le presentarán a la ciudad en poco tiempo por toda la inversión que se obtuvo durante su
gestión.

H. Zitácuaro Michoacán, 24 de abril de
2024.- Se realizó la segunda rueda de prensa
del candidato por MORENA – PT, Toño
Ixtláhuac, donde a través de una
conversación con las y los asistentes se
comprometió a seguir apoyando la
educación y formación en Zitácuaro, algo
que considera de suma importancia para
hacer frente a los retos que se le presentarán
a la ciudad en poco tiempo por toda la

inversión que se obtuvo durante su
gestión.

 “Sabemos que la educación va a ser
determinante para tener un Zitácuaro más
competitivo, un Zitácuaro con mayores
oportunidades. Consideramos nosotros que
por el movimiento que va a haber en el
municipio, necesitamos trabajar en
proyectos afines” exclamó el candidato
petista.
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Con acciones integrales se
busca rescatar y conservar el

lago de Pátzcuaro
- Se realizan tareas dragado y desazolve, así como el retiro de maleza,

lirio y tule en canales de navegación y zona de muelles.

Morelia, Michoacán, 24 de abril de 2024.- El Gobierno de Michoacán realiza una serie de
acciones urgentes e integrales para rescatar y conservar el lago de Pátzcuaro, afectado por la
extracción ilegal de agua.

Se realiza un constante dragado y desazolve en manantiales, principalmente en la parte sur
y suroeste; así como el retiro de maleza, lirio y tule en los canales de navegación y zona de
muelles.

Para esto se han adquirido dos aquadozer, maquinaria necesaria para realizar trabajos de
desazolve, así como una cosechadora de maleza acuática para su extracción.

A esta actividad se sumará el apoyo de la Secretaría de Marina (Semar), que este miércoles
evaluará las condiciones del lago de Pátzcuaro para apoyar en su limpieza con equipo
especializado en dragado y desazolve.

Permitir la afluencia de agua subterránea mediante estas acciones es primordial para la
conservación del lago, ya que, al tratarse de una cuenca cerrada, sin entradas ni salidas de
agua, depende en un 75 por ciento de la captación pluvial, la cual se vio afectada por la sequía,
así como de los manantiales subterráneos.

El Gobierno de Michoacán realiza una serie de acciones urgentes e integrales para rescatar y
conservar el lago de Pátzcuaro, afectado por la extracción ilegal de agua.

Desactivan otra toma para el
huachicoleo de agua en lago

de Pátzcuaro
- Se inhibe el robo de más de 105 mil 600 litros en un promedio de 8

horas al día

Erongarícuaro, Michoacán, 23 de abril de 2024.- Agentes de la Guardia Civil desactivaron
una toma ilegal de agua en el lago de Pátzcuaro que era utilizada para el riego de una huerta de
aguacate en la localidad de San José Oponguio, municipio de Erongarícuaro.

Con la suspensión de esta red se inhibe el robo de más de 105 mil 600 litros de agua, cuyo
promedio de extracción se realizaba durante ocho horas, a través de una bomba de la marca
SIEMENS. Se aseguraron también 44 metros de cable, 48 metros de manguera, dos metros de
PVC y un filtro de agua.

Una denuncia anónima relacionada sobre el robo del recurso en esa zona contribuyó para
que el personal detectara la red de extracción a escasos 10 metros de la orilla del lago.

La autoridad competente dará seguimiento a las huertas de la zona que continúan realizando
estas prácticas ilegales.

Módulo Mapia implementa
campaña del buen trato

- En el marco del mes de abril dedicado a los niños y niñas

En el marco del mes de abril, dedicado a todos los
niños y niñas, el Módulo de Atención y Protección
de la Infancia y la Adolescencia (Mapia) llevó a
cabo durante esta semana la campaña del buen
trato.

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de abril de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En
el marco del mes de abril, dedicado a todos
los niños y niñas, el Módulo de Atención
y Protección de la Infancia y la
Adolescencia (Mapia) llevó a cabo durante
esta semana la campaña del buen trato.

Está acción tiene 10 años que se realiza
y va enfocada a promover entre niños como
sus tutores o cuidadores un trato digno,
pero sobre todo cuidar la infancia y la
adolescencia.

Al respecto, Ana Luisa Geldis Ordóñez
responsable de dicha oficina expuso que
entre las acciones estuvo la entrega de
información a niños y sus papás cuando
acudieron a solicitar consulta al centro de
salud, colocación de lonas así como platicas
a dos escuelas de nivel primaria.

Dijo que gracias a estas pláticas se ha
podido crear conciencia en aquellas
personas que tienen bajo su cuidado algún
niño, también se ha podido detectar casos
de maltrato infantil. “Los niños son
transparentes y cuando les explicamos lo
que es el maltrato, de inmediato dicen que
sus papás les pegan o los tratan mal, por lo que saben o de dan cuenta que esto no deben
ocurrir por el daño que se les genera”.

Invitó a padres de familia o cuidadores de algún menor a pedir ayuda en caso de estar
pasando alguna situación emocional difícil, ya que solo estando bien ellos, podrán crear o
contribuir a tener niños sanos.

Para recibir atención, información y orientación del modulo MAPIA, dijo que las personas
que lo necesiten deben acudir al centro de salud, y en la parte del estacionamiento están las
oficinas. En caso de ser un caso más grave, se les ayudará a que la instancia adecuada los
atienda.

Respalda Mary Carmen Bernal creación de
Fondo de Pensiones para el Bienestar

- Tras un largo debate, diputadas y diputados aprobaron la reforma para crear el Fondo de Pensiones del
Bienestar con dinero de Afores inactivas

Este lunes, en la Cámara de Diputados
se aprobó la creación del Fondo de
Pensiones para el Bienestar, que se
encargará de administrar un capital inicial
de 40 mil millones de pesos, obtenidos de
cuentas individuales de ahorro para el
retiro (Afores) no reclamadas por

personas mayores de 70 años.
La Diputada Federal, Mary Carmen

Bernal Martínez respaldó dicha iniciativa
que, forma parte del paquete de reformas
propuestas por el Presidente de la
República, Andres Manuel López
Obrador, el pasado 5 de febrero. "El

objetivo del Fondo de Pensiones para el
Bienestar será garantizar que toda la
ciudadanía tenga acceso a una pensión
digna", aseguró.

Esta reforma obliga a las Afores a
transferir al Fondo de Pensiones para el
Bienestar los recursos de los trabajadores
a partir de los 70 años de edad, que no
hayan solicitado la devolución de los saldos
de sus subcuentas de retiro, cesantía en
edad avanzada y vivienda. Con lo que se
calcula una suma de 40 mil millones de
pesos.

Mary Carmen aseguró que el Fondo
de Pensiones se manejará con total
transparencia y en beneficio del pueblo.
Añadió que es una forma de revertir
reformas de gobiernos anteriores que
dañaron a la clase trabajadora del país.

Este lunes, en la Cámara de Diputados se aprobó
la creación del Fondo de Pensiones para el
Bienestar, que se encargará de administrar un
capital inicial de 40 mil millones de pesos,
obtenidos de cuentas individuales de ahorro
para el retiro (Afores) no reclamadas por
personas mayores de 70 años. La Diputada
Federal, Mary Carmen Bernal Martínez
respaldó dicha iniciativa
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Seguimos consolidando con la gente este
proyecto colectivo y de unidad:

Araceli Saucedo

-Sumando voluntades en cada recorrido, la candidata reconoció el cariño y entrega de las y los michoacanos,
que al igual que el resto de las y los mexicanos, están decididos a devolverle a nuestro país su grandeza, unidad,
potencial, dignidad y tranquilidad para desarrollarse

En las ciudades, las cabeceras municipales,
las comunidades, las localidades, rancherías
y tenencias, en todo camino recorrido y a cada
paso dado, seguimos consolidando con la
gente este proyecto colectivo y de unidad,
celebró Araceli Saucedo Reyes, candidata al
Senado de la República de la Coalición Fuerza
y Corazón por México.

Sumando voluntades en cada recorrido, la
candidata reconoció el cariño y entrega de las
y los michoacanos, que al igual que el resto
de las y los mexicanos, están decididos a
devolverle a nuestro país su grandeza, unidad,
potencial, dignidad y tranquilidad para

desarrollarse.
“Sabemos que hoy más que nunca se

precisa la unión de esfuerzos para la
construcción de un nuevo horizonte, en donde
se posibilite el desarrollo de todas y todos
por igual, con pleno respeto a sus derechos,
con un Estado Mexicano que cumpla a
cabalidad las responsabilidades”.

Por ello la candidata dio gracias a las y los
michoacanos por el apoyo decidido que ha
venido recibiendo, por la respuesta tan cálida,
entrañable, y contundente que ha tenido, de
tal manera que se ha vuelto el corazón mismo
de este proyecto, un corazón que late fuerte y
decidido, ¡un corazón al que nada lo detiene!

“Nuestra gente, las michoacanas y
michoacanos llevan la frente bien en alto y
quieren mejorar las condiciones de vida para
los suyos, por eso, es la propia sociedad ha
decidido que este proyecto no es de Araceli
Saucedo o de la Coalición Fuerza y Corazón
por México, sino de todos, porque así se ha
construido. Por eso, es que estoy tan
agradecida con el respaldo y el aliento que día
a día se nos brinda”.

En las ciudades, las cabeceras municipales, las comunidades, las localidades, rancherías y
tenencias, en todo camino recorrido y a cada paso dado, seguimos consolidando con la gente este
proyecto colectivo y de unidad, celebró Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la
República de la Coalición Fuerza y Corazón por México.

Seré una Presidenta que sepa
resolver las problemáticas

sociales: Rosy Salinas
- Promete Rosy Salinas dignificación de la colonia Santa Fé

Zitácuaro, Michoacán de Ocampo a 24 de abril de 2024. La candidata por la coalición
“Fuerza y Corazón por México”, Rosy Salinas, visitó a los vecinos de la colonia Santa Fe.

Durante su mensaje, Rosy Salinas agradeció las muestras de cariño y la compañía de los
vecinos, debido a que -dijo- es el primer paso para sumarse al proyecto ganador. “Ésta es su
campaña, ustedes la hacen posible con su entusiasmo, sus propuestas y ganas de iniciar un
Gobierno diferente que sea responsable, comprometido, con rumbo y liderazgo”.

Se dijo sorprendida por el grado de rezago en la infraestructura pública, ya que en la
colonia Santa Fe, se carece de servicio básicos como alumbrado, agua potable y alcantarillado,
situación que se agrava por la falta de calles pavimentadas, lo cual, en su conjunto, provoca
una mala calidad de vida.

La población en voz del señor Mariano criticó a los políticos que hacen propuestas, pero
no las cumplen; ante ello, Rosy Salinas dijo que las mujeres se distinguen por dos cosas: “por
su palabra y por su decencia”, de esta manera, hizo el compromiso de regresar durante la
campaña y como presidenta, pero demás, dignificar la colonia y pavimentar la calle en donde
se realizó el encuentro ciudadano.

Finalizó diciendo que Zitácuaro tendrá una mujer como presidenta que entienda de economía,
de política, pero también, que sepa resolver las problemáticas sociales. “Tengo experiencia en
negocios, generación de empleos, trabajo con los ciudadanos y el talento con capacidad
probada para liderear los cambios que Zitácuaro necesita, por eso, les pido 5 de 5 el próximo
2 de junio, para que se tenga la fuerza en la Presidencia de la República, en el Senado, en la
Cámara de diputados federal y local, así como en la presidencia municipal a fin de recomponer
el rumbo con derechos, estabilidad económica, seguridad y desarrollo”.

La candidata por la coalición “Fuerza y Corazón por México”, Rosy Salinas, visitó a los vecinos
de la colonia Santa Fe. Durante su mensaje, Rosy Salinas agradeció las muestras de cariño y la
compañía de los vecinos.
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Ofrece SSM atención gratuita a
menores con TDAH y otros

problemas del neurodesarrollo
- A través del Centro Regional de Desarrollo Infantil y Estimulación

temprana de Morelia.

Morelia, Michoacán, 25 de abril de 2024.- Menores de cero a cinco años diagnosticados
con Trastorno de Déficit de Atención con Hiperactividad (TDAH), problemas del lenguaje,
retraso del desarrollo psicomotor, espectro autista y trastornos de conducta pueden recibir
atención médica gratuita en el Centro Regional de Desarrollo Infantil y Estimulación Temprana
(Crediet) de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM).

El equipo profesional del centro, compuesto por médicos, psicólogos, terapistas del
lenguaje, pedagogos y nutriólogos, se dedica al cuidado integral de las niñas y niños, que en
la primera consulta, realizan una Evaluación del Desarrollo Infantil (EDI), que analiza aspectos
como lenguaje, motricidad, conocimientos y desarrollo social.

En algunos casos se lleva a cabo una evaluación más exhaustiva conocida como Batelle,
que puede durar entre una o dos horas. Esta evaluación se centra en aspectos como el
desarrollo del lenguaje, la interacción social y la respuesta a diferentes estímulos, con el fin de
identificar la naturaleza de la afección y establecer el tratamiento adecuado.

Para agendar una cita o realizar la prueba EDI, los interesados pueden comunicarse al
teléfono 4433143563 o visitar las instalaciones en la calle Privada de Canadá 94, colonia Las
Américas, en Morelia, Michoacán. El horario de atención es de 7:30 a 15:00 horas, de lunes a
viernes.

Trámites de justicia laboral
para docentes, gratuitos y sin

intermediarios: SEE
En caso de ser víctimas de intento de cobro se invita a hacer la denuncia

correspondiente

Morelia, Michoacán, 24 de abril de 2024.- La Secretaría de Educación del Estado (SEE)
reitera que todos los trámites que brindan justicia laboral a las y los trabajadores no tienen
ningún costo y se realizan sin gestores ni intermediarios, como son los Formatos Únicos de
Personal (FUP), la recategorización, cambios de centros de trabajo y asignación de horas para
secundaria.

Con la puesta en marcha de trámites durante el mes de abril se beneficiará a más de 2 mil
400 trabajadores que tendrán certeza laboral, al pasar de código 95, que es no definitivo, al
código 10, que les da la base permanente, al recibir su FUP luego de cinco, 10, 15 y hasta 35
años en espera.

También se llevará a cabo de forma transparente el proceso para la asignación de más de
3 mil horas de nivel secundaria para casi 500 maestros y maestras, siempre con la certeza de
cumplir con lo que estipula la ley, sin irregularidades ni corrupción.

En caso de ser víctimas de un intento de cobro u ofrecimientos para “agilizar los trámites”,
se invita a las y los trabajadores a presentar la denuncia correspondiente en la página de la
Secretaría de Contraloría https://secoem.michoacan.gob.mx/denuncias/.

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) reitera que todos los trámites que brindan justicia
laboral a las y los trabajadores no tienen ningún costo y se realizan sin gestores ni
intermediarios, como son los Formatos Únicos de Personal (FUP), la recategorización, cambios
de centros de trabajo y asignación de horas para secundaria.

La Alianza por la Conservación del Bosque
Suelo y Agua A.C. recolecta víveres y

botiquines de primeros auxilios
- Lo obtenido será entregado a brigadistas contra incendios forestales

productos de curación para botiquines de
primeros auxilios, entre ellos vendas, gasas,
alcohol, isodine, pomadas para quemaduras y
todo lo que pueda ayudar al combatiente.

En entrevista Elsa Esteban López,
Presidenta de esta asociación civil, dijo que
es vital apoyar a quienes arriesgan su vida
para cuidar los bosques, ya que incluso este
año se ha perdido la vida de algunos de ellos
en el cumplimento de su deber.

Lamentó que este tipo de campañas tiene
poco eco en la población, pues son pocos los
que se suman y participan. En este sentido,

Cómo cada año, la Alianza por la Conservación del Bosque Suelo y Agua A.C. lleva a cabo la
campaña de recolección de apoyo para integrantes de brigadas contra los incendios forestales.

invitó a los ciudadanos de Zitácuaro así como
de municipios vecinos a sumarse en el cuidado
de los bosques, y precisamente una forma de
hacerlo es apoyar a las brigadas.

Hasta ahora se han sumado pocos, por
ejemplo la estética Bigudi, la farmacia Regia,
el gimnasio FNT pero se requiere de que todos
pongan un granito de arena.

Explicó que en la región se tienen 15
brigadas de combate contra incendios, de las
cuales algunas son de alguna dependencia
pero la mayoría son voluntarias o comunitarias,
por lo que merece mucho más reconocimiento.

Para los interesados en apoyar esta
campaña de recaudación, dijo que uno de los
centros de acopio se encuentra en el café Boni
ubicado en la calle Santos Degollado, esquina
con la primera cerrada de esta calle.  Asimismo
los pueden contactar vía facebook en la página
Alianza por la Conservación del Bosque, Suelo
y Agua.

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de abril de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Cómo
cada año, la Alianza por la Conservación del
Bosque Suelo y Agua A.C. lleva a cabo la
campaña de recolección de apoyo para

integrantes de brigadas contra los incendios
forestales.

Este año además de recolectar víveres
como agua, galletas, bebidas energetizantes,
atún y otros alimentos, se está pidiendo
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¡MUCHAS FELICIDADES! RENÉ SERRANO LEAL En este 25
de abril te deseamos con mucho cariño tu papá el L.I. René
Serrano Fuentes y Dulcecita, familia Serrano Berra y ROSITA
EFE.

AL CUMPLIR AÑOS La C.P. MARTHA GONZÁLEZ AYALA
Fue ¡FELICITADA! Por su mamá, por su hermano y amigos
contadores de la Asociación. A. C. Y de Ana Adelina Paz y Eva
Reyes.

AL TITULARSE Como INGENIERO INDUSTRIAL EDUARDO
DAVID MEDINA DÍAZ. Estuvo acompañado de su mamá la Mtra.
María Ana Medina Díaz la Nutrióloga Diana Lizeth Martínez
y familiares. ¡FELICITACIONES!.

CUMPLIERON AÑOS Los hermanos La CANTANTE
BARBARA QUINTERO y EMILIO BELLO MARTÍNEZ
Recibieron ¡FELICITACIONES! De su mamá Ma. Elena
Martínez de hijos de Barbara y familiares.

CUMPLIÓ AÑOS El
Expresidente Municipal
HUGO ALBERTO
HERNÁNDEZ SUÁREZ Y
Recibió ¡FELICITACIONES!
De su esposa, hijos y de su
mamá Nubia Suárez de
hermanos y familiares.

CUMPLIÓ AÑOS La señora ISABEL VALDES DE
MENDIZABAL.Y Fue ¡FELICITADA! Por su esposo Martín
Mendizábal de hijos, nietos y familiares. Y Desde luego apago
la Vela encendida de su Pastel.

CUMPLIÓ AÑOS MARY CARMEN TORRES V. Y Recibió
¡FELICITACIONES! Y fue festejada ´por sus hijas y por un
grupo de amigos entre ellos de KIKE y de Yunuen Martínez y
familia.

Este 25 de abril CUMPLIÓ AÑOS El Joven RENÉ SERRANO
LEAL Y Fue ¡FELICITADO! Amorosamente por su mamá la L.I.
Karla Ivonne Leal Serrato y familiares.

SE TITULÓ DE INGENIERO INDUSTRIAL EN EL Tecnológico
de Zitácuaro. EDUARDO DAVID MEDINA DÍAZ. Aquí con sus
Padrinos la Enf. Martha Elena Flores Sosa y el Dr. Ángel
Federico Brindis.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES. UN DÍA ME MARCHARE. – UN
DÍA ME IRE DE AQUÍ Y DEJARE DE ABRAZAR A LOS QUE AMO. ASÍ ES;
Dejaremos de pelear con los que amamos tanto y realmente yo no sabre quien extrañe mi
ausencia. También un día ya no volveré a probar café, ni beber mi bebida favorita,ni
comer mis comidas que me gustan tanto,no abra más miradas al cielo dando gracias por
un nuevo amanecer,dejare de contemplar mis atardeceres y dejare también de escribir mis
reflexiones en mi columna social y no habrá más felicitaciones de amigos,amistades y
familiares.Dejare de cantar lascanciones que amo, las que, aunque desafinada,canto con
el alma.Un día será la última vez que vea esa película que tanto me gusta, dejare de leer
esos libros que tanto me nutrieron mi alma y dejare de existir en este cuerpo.Un díatodo
esto habrá terminado y eso estará bien por el simple hecho de haber saboreado la vida,
haber despertado mi conciencia,habrá sido suficiente.Un día que desconozco tendré
que partir, pero sé que existeeste viaje y todo habrá terminado y poco habrán importado
mis creencias,mismiedos,mis errores,pero mucho habrán valido mis abrazosmis caricias
miamorla oportunidad de amar y ser amada por mis hijos,nietos y seres
queridos.GRACIAS VIDA, GRACIAS DIOS, GRACIAS UNIVERSO ME HAN DADO
MÁS DE LO QIE HUBIERA IMAGINADO Y ESO ES MÁS QUE SUFICIENTE
PARA VIVIR AGRADECIDA LO QUE ME RESTA DE VIDA.,Lo principal, me han
dado los máspreciado la oportunidad de amar y haber sido amada… El 25 de ABRIL

CUMPLIÓ AÑOS El DR. HUGO ALEJANDRO MEDINA LÓPEZ
Director del Hospital Regional SSM-Zitácuaro. Fue
¡FELICITADO! Por su esposa Martha P. hijos y nietos.
Felicitaciones por dirigir también atinadamente esta gran
Institución.

CUMPLIÓ AÑOS Mi nieto RENÉ SERRANO LEAL. Y Tempranamente su mamá la
Maestra Karla Ivonne Leal Serrato lo felicito amorosamente y con mucho cariño al igual
su papá el L.I. René Serrano Fuentes le desearon los mejores augurios y éxito en sus
exámenes que está presentando para ingresar a la Universidad. La que esto escribe al
igual tus padrinos el Ing. César Fernando Serrano Fuentes Tadeito su hijo y la L.I.E.
Ana Lizeth Berra Paz y demás familia pedimos a Dios salgas bien en estos exámenes y
logres ingresar en la carrera que deseas te Amamos mucho Renecito… ¡FELIZ
CUMPLEAÑOS!...CUMPLIÓ AÑOS El Director del Hospital RegionalSSM-
ZITÁCUARO, DR. ALEJANDRO MEDINA LÓPEZ. Médico que ha asumido varios
puestos en hospitales y ha dejado gran huella en su trayectoria de trabajo en ellos. La
que esto escribe mis hijos y familia lo ¡FELICITA!Por estar al frente de esta Institucióny
por la atención y buen trato que se recibe y dan en las diferentes áreas tanto médicos,
enfermeras, especialistas, personal administrativo y de demás personal. Agradecida
esta columnista con usted y todo su personal por la atención recibida a mi hermano.
¡MUCHAS GRACIAS! Y ¡MUCHAS FELICIDADES!...  Se titulo de INGENIERO
INDUSTRIAL En el I.T.E.C.-ZITÁCUARO EDUARDO DAVID MEDINA DÍAZ.
Estuvieron presentes su mamá la Maestra María Anna Medina Díaz y sus Padrinos la
Enf. Martha Elena Flores Sosa y el Doctor Ángel Federico Brindis y la Nutrióloga
Diana Lizeth Martínez Medina, la Lic. Valentina Medina DíazYuritzi Judith Medina,
Dra. Gabriela Medina, Silvia Flores y familia. Posteriormente se ofreció un festejo por
este acontecimiento, amenizando en la parte musical el Cantante de Ranchero JUAN
JOSÉ «EL TITAN» y un Mariachi de Benito Juárez, Mich…   CUMPLIERON AÑOS
Los hermanos La conocida Cantante BARBARA QUINTERO y EMILIO BELLO
MARTÍNEZ. Ambos fueron felicitados con mucho cariño de parte de su mamá Ma. Elena
Martínez de los hijos de Barbarita y delas familias Bello Aguilera de Gaby Bello y
Alejandro Escamilla y familia. Posteriormente ambos fueron festejados por este motivo
y desde luego apagaron la vela encendida de su Pastel. ¡FELICIDADES A LOS
DOS!...AL CUMPLIR AÑOS La Contadora MARTHA GONZÁLEZ AYALA El 25 de

abril recibió felicitaciones de su mamá y de su hermano que le desearon todo lo mejor
en este su día así como de su demás familia. Igualmente recibió estas mismas de parte de
la ASOCIACIÓN DE CONTADORES AC- de ZITÁCUARO. Deseándole los mejores
parabienes. Por este conducto la felicitan, especialmente su mamá y las C.P. Ana Adelina
Paz Alanís, Eva Reyes y desdeluego su hermano Inocencio González Ayala…
¡FELICIDADES MARTITA!... CUMPLIÓ AÑOS La señora ISABEL VALDEZ DE
MENDIZABAL.  Y como siempre muy feliz y con mucho amor su esposo el señor Martín
Mendizábal López acompañado de sus hijos y nietos la felicitaron y desearon que hoy,
mañana y siempre, lo pase muy feliz y quiera
Dios siempre estén juntos.
¡FELICIDADES SRA. ISABEL!...
CUMPLIÓ AÑOS EL Expresidente
Municipal Lic. HUGO ALBERTO
HERNÁNDEZ SUÁREZ y Tempranamente
fue felicitado por su esposa y por sus hijos
con mucho cariño y amor, igualmente
también lo felicito su mamá la Maestra
Nubia Suárez sus hermanos, sobrinos y
familiares como de personas y amistades
que le desearon los mejores parabienes.
¡FELICITACIONES LIC.!...CUMPLIÓ
AÑOS el pasado 17 de abril MARY
CARMEN TORRES V. Y por este motivo
fue festejada por un grupo de amigos que
se trasladaron exclusivamente para
¡FELICITARLA! En este su día,
recibiendo felicitaciones cariñosas de sus
queridas hijas y de amistades como de
KIKE y Yunuen Martínez y familia…      Se
nos termina el espacio y nos vamos, no sin
antes dejar este Mensaje: «LO QUE
POSEES EN ESTE MUNDO,
PERTENECERA A OTRAS PERSONAS
CUANDO MUERAS,PERO LO QUE
ERES TU SERA TUYO PARA
SIEMPRE». ¡SEAN FELICES!...
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UNA MIRADA
AL UNIVERSO Y
A SU AUTOR (99)

1.- EL RELATO.- Un pastor llevó
sus ovejas a la pradera. Mientras
comían, llegaron otras ovejas de la
montaña y se unieron al rebaño. Por
la tarde el pastor las llevó a todas a
su casa para aumentar su rebaño. A

Festival de Origen revivirá la magia, alegría,
diversión y orgullo michoacano

- La tercera edición se desarrollará del 26 de abril al 19 de mayo

Morelia, Michoacán, 24 de abril de 2024.-
El Festival Michoacán de Origen (FMO) llega
este 26 de abril y se mantendrá hasta el 19 de
mayo en el Centro de Convenciones y
Exposiciones de Morelia (Ceconexpo),
espacio donde la gastronomía, la artesanía,
los productores y el entretenimiento se
conjuntarán para entregar momentos de sana
diversión a las familias.

Las puertas del espacio del Ceconexpo
serán abiertas entre semana a partir de las
13:00 horas, y los fines de semana desde las
11:00 horas, para cerrarse todos los días a las
22:00 horas.

El acceso principal será, como sucedió el
año pasado, por el arco que se colocará frente
a la calzada de los Poetas Alfredo Maillefert,
cercano a la avenida Ventura Puente, y en el
camino, los asistentes podrán observar las

El Festival Michoacán de Origen (FMO) llega este 26 de abril y se mantendrá hasta el 19 de
mayo en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo), espacio donde la
gastronomía, la artesanía, los productores y el entretenimiento se conjuntarán para entregar
momentos de sana diversión a las familias.

diversas creaciones que las y los artesanos
estén ofertando.

Mientras que las puertas del jardín del
Orquidario, donde se desarrollarán parte de
los conciertos de esta tercera edición, será a
partir de las 18:00 horas, para comenzar las
presentaciones musicales a partir de las 19:00
horas.

En la explanada del Teatro Morelos
también se encontrarán las cocineras
tradicionales que con sus sabores y saberes
consentirán el paladar de los asistentes
mientras observan las presentaciones
culturales que se desarrollarán en este
espacio.

En el edificio de cristal se encontrarán
diversos espacios para las niñas y los niños,
y se ofertarán diversos productos para las y
los asistentes.

Los conciertos comienzan el viernes 26
de abril en el jardín del Orquidario con Matute,
quien llegará a entregar la fiesta de las décadas
de los 80 y 90 para todos los michoacanos
que podrán ingresar de manera libre y en
orden.

Medicamentos psiquiátricos
para la ansiedad no causan

adicción: SSM
- Son seguros, quitan los síntomas e incrementan los niveles de

serotonina.

Morelia, Michoacán, 25 abril de 2024.- Los medicamentos psiquiátricos utilizados para
tratar la ansiedad no causan adicción, es por ello que la Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM) invita a la población recibir atención oportuna, ya que los fármacos son seguros,
quitan los síntomas e incrementan los niveles de serotonina, que permiten reaccionar de
mejor manera al control de las emociones.

Y es que es común la falsa creencia de que las medicinas utilizadas como tratamiento
causan dependencia y por eso las personas no acuden a solicitar atención psiquiátrica. Pero
de no ser atendido a tiempo, el problema puede evolucionar y convertirse en un trastorno de
salud mental.

Los tipos de ansiedad más comunes son la generalizada, que se produce por múltiples
preocupaciones; la social, que implica el miedo a ser evaluado negativamente por la sociedad;
y la ansiedad por separación. Además, provocan problemas gastrointestinales como
inflamación, flatulencias y estreñimiento.

A nivel nacional se estima que el 19 por ciento de la población adulta padece síntomas
severos de ansiedad, y que más del 30 por ciento los presenta de manera leve o moderada,
debido a una alteración de los neurotransmisores encargados de modular las emociones y la
respuesta al estrés. De ahí que se desarrolle la preocupación y los miedos excesivos.

Los síntomas incluyen taquicardia, mareos, adormecimiento de manos, tensión muscular,
sudoración, opresión en el pecho, así como problemas para dormir y respirar, que, si no se
atienden generan disminución de la calidad de vida, desarrollo de trastornos de salud mental,
riesgo de consumo de sustancias psicoactivas, autolesiones y pensamientos suicidas.

Los medicamentos psiquiátricos utilizados para tratar la ansiedad no causan adicción, es por
ello que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población recibir atención
oportuna.

P. Ángel Espino García

Contemplando la Creación

las propias las trataba mal y a las ajenas las acariciaba. Al otro día todas fueron al
campo, pero las monteses huyeron a la montaña de donde habían venido. El pastor se
molestó por ser tan ingratas, después de atenderlas con tanto cariño. Se preguntaba
por qué. Las cabras dijeron: no eres de confianza. A tus cabras las tratas mal y a
nosotras nos tratas bien para robarnos. Esto quiere decir que cuando vengan otras
nuevas, nos vas a maltratar, porque eres un ladrón. Conclusión: “Hay que desconfiar
de la persona que te ofrece cariño, a cambio de que olvides a tus amistades de antes”.

2.- LA PALABRA DE DIOS.- “Señor, muchos son mis enemigos y muchos son los
que se han puesto en contra mía. Muchos dicen: Dios no lo va a salvar. Pero tú Señor,
eres mi escudo protector, eres mi gloria y Tú eres quien me reanima. A gritos pido
ayuda al Señor y Él me contesta desde su monte santo”. (Salmo #3)

3.- BUSCANDO MATERIA OSCURA.- La materia oscura está compuesta por
partículas subatómicas que solo interactúan con la gravedad, por lo que es difícil
detectarla. Los científicos, además de estudiar sus efectos en el espacio, intentan
encontrar unas partículas frías de materia oscura, que se llaman “axiones”, con tanques
helados de elementos inertes líquidos, situados bajo tierra. Hay dos tipos de materia
oscura: “Macho” y “Wimp”. El tipo MACHO (Objeto astrofísico masivo de halo
compacto) y el tipo WIMP (La materia oscura puede incluir las partículas masivas
débilmente interactuantes). Dios creó los elementos básicos y les dio la ley de la
evolución. Glorifiquemos a Dios. Dice Proverbios 29, 26: “Muchos buscan el favor del
gobernante, pero solo el Señor hace justicia”.

$10.00
Ejemplar
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SSM explica cómo reportar
malestares por medicamentos

o vacunas
- Pueden ir desde un dolor de cabeza, sudoración, escalofríos, comezón,

fatiga, enrojecimiento de la piel, dolor de las articulaciones, entre otros

Morelia, Michoacán, 24 de abril de 2024.- Los malestares posteriores al uso y aplicación de
un medicamento o vacuna, pueden tratarse de una reacción adversa, la cual se puede reportar
a la plataforma primaryreporting.who-umc.org/MX o bien al correo electrónico
farmacovigilanciacoepris@salud.michoacan.gob.mx.

Para ello, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de la Comisión Estatal para
la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), cuenta con un Centro Estatal de
Farmacovigilancia, el cual concentra el número de reacciones adversas reportadas, ya sea por
los pacientes o a través de los médicos.

Una vez manifestado el malestar, se investiga si el medicamento o vacuna hizo daño y
proceder a retirarlo del mercado, de ahí la importancia de que la población manifieste a su
doctor si no se siente mejora con los tratamientos o fármacos.

Para notificar la reacción adversa, la población puede acudir a su centro de salud más
cercano y levantar el reporte con su médico tratante, o bien hacerlo vía electrónica. El objetivo
principal es detectar o identificar los problemas relacionados con la seguridad de los
medicamentos y evitar que estos causen un daño a la salud.

Los síntomas de una reacción pueden ir desde un dolor de cabeza, sudoración, escalofríos,
comezón, fatiga, enrojecimiento de la piel, dolor de las articulaciones, entre otros.

Arranca Bedolla Festival de
Origen, encuentro de tradición

y cultura
Morelia, Michoacán, 26 de abril de 2024.- Tras realizar la inauguración de la tercera edición

del Festival Michoacán de Origen, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó la
importancia de este evento, el cual es un punto de encuentro sano, familiar y de diversión.

Acompañado por su esposa Grisel Tello Pimentel, presidenta honoraria del Patronato del
Sistema DIF Michoacán y por integrantes del gabinete legal y ampliado, el mandatario señaló
que en este festival se presentan productores michoacanos, artesanos, cocineras tradicionales
y se fortalece la difusión de todo lo que distingue al estado.

Afirmó que con Michoacán de Origen lo que se busca es exponer y presumir el orgullo de
la entidad; asimismo, resaltó que en las dos ediciones anteriores este evento ha tenido gran
éxito y se espera que este año ocurra lo mismo.

El gobernador también puntualizó que los visitantes podrán disfrutar de una gran cantidad
de espectáculos para todas las edades, como este viernes que se presenta la agrupación
Matute, y en próximos días el elenco está integrado por Alejandro Sanz, La Arrolladora e
Intocable, entre muchos artistas más.

Asimismo, el mandatario reconoció la presencia en el festival de representantes de los
sectores productivos como el Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán
(CCEEM), de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) y de la
Cámara Nacional de Comercio (Canaco).

En el Festival se cuenta con muestra gastronómica tradicional de diversas regiones de la
entidad, productos típicos, juegos mecánicos y muchas cosas más.

El Festival Michoacán de Origen se realizará desde este viernes 26 de abril hasta el 19 de
mayo; los horarios serán de lunes a jueves de 13:00 a 22:00 horas y de viernes a domingo de
11:00 a 22:00 horas.

 Tras realizar la inauguración de la tercera edición del Festival Michoacán de Origen, el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó la importancia de este evento, el cual es un punto
de encuentro sano, familiar y de diversión.

Más y mejores libros para todos:
Tayde González Arias

-Hemos apoyado la creación y publicación de un centenar de libros; el Candidato a Diputado Local por el
distrito 13 que comprende Zitácuaro-Ocampo y Angangueo.

H. Zitácuaro Mich. a 23 de abril de
2024. En el marco del Día Internacional
del Libro que se celebra cada 23 de abril,
a nivel mundial con el objetivo de fomentar
la lectura, la industria editorial y la
protección de la propiedad intelectual
apoyando la creación y publicación de un
centenar de libros; el Candidato a
Diputado Local por el distrito 13 que
comprende Zitácuaro Ocampo y
Angangueo, afirmó que " entre los títulos
que apoyado para su publicación  se
encuentran " El Diablito", que es sobre
acabar contra el bullyng , "Me lo contaron
los abuelos en otomí", una compilacion de
experiencias de la región otomí de San

Felipe, "Cuando duerme el sol, que son
textos Mazahua   e incluso sus propios
libros que se titulan "La perra vida" y "Las
palabras del presidente".

Tayde González Arias,dijo que entre
sus propuestas de llegar a ganar la
Diputación Local, se encuentra el que en
las escuelas y los hogares se cuente con
más y mejores libros.

Considerando que los nuevos libros de
texto gratuitos que causaron múltiples
críticas, pues por ejemplo  cambiaron el
21 de marzo por el 18 de marzo como
fecha de natalicio de Benito Juárez, se
debe  cuidar el material que los niños y
jóvenes pueden leer.

Tayde González Arias, quién también
se ha destacado pero escribir poesía,
mencionó además " El día internacional
del libro nos lleva a reflexionar que cómo
es posible que en municipios como
Zitácuaro, mientras pululan los bares sólo
se tenga una sola biblioteca.

Tayde González Arias,dijo que entre sus propuestas de llegar a ganar la Diputación Local, se
encuentra el que en las escuelas y los hogares se cuente con más y mejores libros.
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Zitacuarense radicado en Estados
dona motobomba al Cuerpo de

Bomberos
- Ocupan 170 mil pesos para traerlo a México
- Anuncian acciones para recabar recursos

H. Zitácuaro Michoacán, 24 de abril de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El Cuerpo
de Bomberos de Zitácuaro recibió en donación un motobomba que les permitirá atender mejor
los reportes de los ciudadanos.

La donación fue realizada por Leobardo Hernández, un zitacuarense radicado en Estados
Unidos, en Ashland Mississippi además de equipo para que los elementos realicen de mejor
forma su labor.

Así lo anunciaron José Luis y Juan Manuel Pérez Bernal, comandantes de este cuerpo de
auxilio así como integrantes de la mesa directiva, quienes agradecieron este apoyo.

Luis Pérez, expuso que para traer esa unidad a México y cumplir con todos los requisitos
se requieren en promedio 170 mil pesos. Para ello llevarán a cabo varias actividades para
recaudación de recursos.

Entre las actividades se aperturará una cuenta en el banco para quienes quieran ayudar,
también realizarán boteo en las salidas de la ciudad y en los municipios vecinos donde han
ayudado.

Además una función de lucha libre el día 2 de mayo a las 5:00 de la tarde en las instalaciones
del Cuerpo de Bomberos. El acceso será completamente gratis y habrá venta de botanas y
bebidas para la recaudación de recursos.

Junto con los presentes pidió a los ciudadanos de todo el municipio sumarse a esta causa
y hacer posible que los elementos puedan traer esta unidad. Una vez que llegue, permitirá
brindar mejor a los ciudadanos que en algún momento requieren de los servicios de este
cuerpo de auxilio.

El Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro recibió en donación un motobomba que les permitirá
atender mejor los reportes de los ciudadanos. La donación fue realizada por Leobardo Hernández,
un zitacuarense radicado en Estados Unidos

Incendian la entrada de arriba
del Parque Vikingo

- Encargados del lugar así como vecinos lograron controlarlo

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de abril de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
En el transcurso del día jueves, la entrada de arriba del Parque Vikingo fue  incendiada,
se desconoce quien ocasionó este incidente.

Al respecto, Anselmo Munguía Ortega, responsable del departamento de Parques
y Jardines, señaló que se corría el riesgo que el fuego avanzara ocasionara
afectaciones a los árboles, pues por la temporada de estiaje hay mucha hoja seca.

Afortunadamente, informó que los encargados de este lugar junto con elementos
del modulo y vecinos actuaron rápido y lo apagaron por completo, evitando que
siguieran las llamas.

En este sentido, Munguía Ortega, expuso que el Parque Vikingo al estar en la
ciudad representa uno de los pulmones que le dan oxigeno y frescura. Por lo tanto,
invitó a todos los ciudadanos a cuidarlo al igual que otros espacios públicos.

Reiteró que como responsable de los parques y jardines del municipio se está al
pendiente de todos los reportes que reciben.

En el transcurso del día jueves, la entrada de arriba del Parque Vikingo fue  incendiada, se
desconoce quien ocasionó este incidente.


